

e2: Estudiante x emprendedor

UJI - Mediterráneo - 19/11/2017

La ventana de la UJI

'e2: Estudiante x emprendedor' UJI

MARÍA
Ripollés*



La empleabilidad de los estudiantes es una prioridad para la Universitat Jaume I, y por ello desde el vicerrectorado de estudiantes, empleo e innovación educativa se desarrollan distintos programas cuya finalidad es la de facilitar la transición de los estudiantes al mundo empresarial. Hablar de empleabilidad es hablar de estudiantes proactivos que deciden sobre futuro, es hablar de emprendimiento, es hablar del programa e2: Estudiante x emprendedor UJI.

El programa e2: Estudiante x emprendedor UJI es una iniciativa diseñada por el Centro Internacional Santander Emprendimiento (CISE) e impulsada por la Generalitat Valenciana y las cinco universidades públicas valencianas dentro de su campus de excelencia CH5U cuya finalidad es fusionar las ideas, ilusión y talento de los jóvenes con la experiencia de agentes del mundo empresarial.

El programa cuadrado –como lo llaman los estudiantes– busca entrenar a los jóvenes de cualquier titulación en el desarrollo de habilidades que les faciliten el ser creativos e innovar, el ser flexibles y desarrollar capacidades de adaptación, el trabajar en equipo y, en aquellos que ejercen el rol de tutor se fomenta también su capacidad de liderazgo. Pero, además, los cuadrados también aprenden a usar he-

rramientas estratégicas ágiles para la creación de empresas que ayudan a disminuir el riesgo asociado a los procesos de creación y facilitan la co-creación empresarial. Estos objetivos, en mayor o menor medida, están presentes en otros programas de emprendimiento que se articulan desde la Cátedra INCREA de Innovación, Creatividad y Aprendizaje como el programa EXPLORER del CISE, UJI Emprèn - On Social o UJIIE, por lo que es su faceta de fomentar el intraemprendimiento, lo que lo ha-

ce especial.

Efectivamente, en el programa e2: Estudiante x emprendedor UJI participan activamente empresarios, esto es no solo como mentores de los estudiantes, que también, sino como parte del equipo e2. Al igual que los estudiantes, y junto con ellos, los empresarios trabajan en el diseño de un producto mínimo que sea viable en el mercado. Por ello, los empresarios participantes en e2 igualmente tienen valiosas con-

traprestaciones, al menos: el acceso a una valiosa formación en competencias directivas y ejecutivas; el contacto directo con otros empresarios seleccionados; la creación o consolidación de una relación preferente con la universidad; la responsabilidad social personal y de su propia empresa; interacción y acceso directo a talento joven y a ideas e iniciativas emprendedoras sobre las que poder construir, en su caso, proyectos empresariales. En este sentido, con este programa desde la UJI se facilita la innovación y el intraemprendimiento en las empresas.

Esta colaboración entre estudiantes y empresarios, eje central del programa e2: Estudiante x emprendedor UJI, hace que este programa sea una muy buena iniciativa de transferencia del conocimiento que se genera en la UJI. De hecho, se incrementan en gran medida las posibilidades de que los equipos cuadrados se conviertan en startups en un futuro próximo. Esto es lo que, al menos, nos comentan los participantes en esta edición. Esto es, **Héctor Espinos, Julián Bolumar, Zaira Torres, Neus Nebot, Nicole Guhl, Néstor Arenós, Omar González, Verónica Albarrán, Juan Santos, Guillermo Barberá, Juanma Navarro, Carolina Jiménez, David Berbel, Andrés Morie, Javier Albarrán, Carla de Alfonso, Esther Barreda, Rubén Ribes y Alba Hoyo**, así como los empresarios, **Luis A. Morró, Lisardo Fernández, Fernando Albarrán y Beatriz Irún**.

Más información del programa: www.increa.uji.es y www.sjiempren.uji.es. ■

*Profesora de la UJI y subdirectora de la Cátedra INCREA de Innovación, Creatividad y Aprendizaje



El programa busca entrenar a los jóvenes en el desarrollo de habilidades que les faciliten el ser creativos e innovar